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О – Ё после шипящих
 в корне слова.

Под ударением
 пишется Ё, если 

Можно подобрать 
Однокоренное 

слово с Е.

О
ШОРОХ,ОБЖОРА,

ШОВ, КРЫЖОВНИК,



В суффиксах 
существительных и 

прилагательных

Под ударением Без ударения

О 
Сачок, бельчонок,

 холщовый

Ё
Грушёвый, плащевый.



В окончаниях
существительных 

и 
прилагательных

Под ударением Без ударения

Ё
Товарищем, ситцем,

меньшего.

О 
Лицо, свечой, большого.



■ В окончаниях глаголов
единственного числа настоящего 
времени пишут букву Ё (в глаголах 
никогда не бывает О)

■ Печём, печёшь, влечёт.



Вставить пропущенные буквы. 
Подобрать проверочные слова
Щ...лкать, ш...в, ш...лк, ш...рох, 

деш...вый, ж...лудь, капюш...н, 
щ...голь, изж...га, трещ...тка, 
трущ...ба, ж...лтый

Проверь себя



Проверь себя

Щёлкать – щелчок,  шов, шёлк - 
шелка, изжога, дешёвый - дешеветь, 
шорох, жёлудь - желудёвый, 
капюшон, щёголь - щеголять, 
жёлтый - желтеть, трещотка, 
трущоба



Вставить пропущенные буквы. 
Записать слова в таблицу
Боч..к, врач..м, бараш..к, товарищ..м, снеж..к, 

деревц..м, барсуч..нок, певц..м, веноч..к, луч..м, 
башмач..к, зеркальц..м, височ..к, меч..м, бельч..
нок, чаш..й, береж..к, багаж..м, песоч..к, внуч..к, 
списоч..к, платочек, пастуш..к

Окончание Суффикс
о е о е



Проверь себя
■

барашек 

веночек 

височек 

песочек 

списочек 

платочек

Бочок 

снежок 

барсучонок 

башмачок 

бельчонок 

бережок 

внучок 

пастушок

товарищем 

деревцем 

зеркальце
м 

чашей

врачом 

певцом 

лучом 

мечом 

багажом

еоео
СуффиксОкончание



Расставьте буквы е и о по своим 
местам. Помните об ударении
Холщ..вый, больш..го, парч..вый, чуж..

го, глянц..вый, беж..вый, хорош..го, 
пунц..вый, алыч..вый, пригож..го, на 
свеж..м, нож..вой, куч..вые, в 
дремуч..м, оранж..вый, кольц..вая, 
камыш..вый, колюч..го, ерш..вый, 
лежач..го, сторож..вой 



Проверь себя

Холщовый, большого, парчовый, 
чужого, глянцевый, бежевый, 
хорошего, пунцовый, алычовый, 
пригожего, на свежем, ножевой, 
кучевые, в дремучем, оранжевый, 
кольцевая, камышовый, колючего, 
ершовый, лежачего, сторожевой 



Причастие.

■ В суффиксах полных причастий –енн- и –
кратких причастий –ен- после шипящей под 
ударением пишется Ё, без ударения Е.

■ Включён – включены
■ Огорчён – огорчены
■ Завершён - завершены


